

Info-parents de novembre 2023

Bonjour chers parents,

J'espère que tout se déroule bien de votre côté depuis la rentrée scolaire. L'automne est vraiment un moment occupé où la routine reprend à la suite des vacances estivales. Parfois même un sprint jusqu'aux vacances de Noël incluant divers obstacles sur le parcours.

Bientôt, vous recevrez le 1^{er} bulletin de votre enfant et serez conviés à une rencontre avec les enseignants le 16 novembre. En ce sens, comme mentionné aux élèves lors de la rentrée, les efforts qu'ils font au quotidien sont aussi importants, sinon plus, que les résultats académiques qu'ils obtiennent.

De notre côté, nous avons entamé une tournée de sensibilisation à la mixité culturelle et mettons en place nos ateliers *Déstresse et progresse* au premier cycle. D'autres activités de sensibilisation auront lieu selon les niveaux. Nous espérons que la collaboration de tous amènera les élèves à réaliser que l'important est l'effort, la persévérance, l'équilibre de vie, etc.

Nous présenterons le projet éducatif du Collège au conseil d'établissement de novembre pour en faire l'adoption. Deux enjeux ont été retenus, soit le bien-être psychologique des élèves et le sentiment d'appartenance envers le Collège.

Il va sans dire que la gestion du stress sera à nouveau au centre de nos préoccupations. Nous comptons offrir divers ateliers aux élèves, au personnel et aussi à vous, parents, pour aider à dédramatiser les situations vécues à l'école.

Conseil d'établissement

La prochaine rencontre du Conseil d'établissement aura lieu le lundi 20 novembre à 18h30 à la bibliothèque. Voici vos représentants :

- Mme Myriam François - margouyas@hotmail.com
- M. Mehdi Gafsi (Président) - mgafsi@videotron.ca
- Mme Sharon Go (Substitut au CÉ) - shaggygrrl@gmail.com
- Mme Cristelle Lamothe (Substitut CP) - cristelle76@hotmail.com
- M. Bruno Mellet (Vice-président) - bruno_mellet@hotmail.com
- Mme Audrey Nanot - audrey.nanot@gmail.com
- Mme Elena Negara (substitut au CÉ) - negaraelena20@yahoo.com
- Mme Françoise Michaud (Représentante CP) - michaud.francoise@gmail.com

Calendrier des rencontres du conseil :

Lundi 20 novembre Mardi 12 décembre Mardi 13 février
Mardi 19 mars Lundi 15 avril Mercredi 15 mai
Mardi 11 juin

Description de l'activité de cette semaine pour l'Halloween

Pour la semaine d'Halloween cette année, soit le 30 et le 31 octobre (et peut-être le vendredi 27 octobre), un jeu *Meurtre et mystère* sera organisé pour les élèves. Contrairement au jeu de l'an passé, l'activité de cette année n'impliquera que les élèves qui veulent y participer. Une scène de crime (ou scène d'enlèvement) ainsi qu'un kiosque d'information seront installés sur la place publique, et les élèves de tous les niveaux pourront à leur guise venir s'inscrire au jeu. À partir de là, des suspects de l'enlèvement seront annoncés, soit Mme Cool (*La directrice*), M. L'Heureux (*Le scientifique*) et M. Cardinal (*Le complotiste*), et des indices seront ajoutés à chacune des pauses par des élèves bénévoles.

De plus, certains indices divulgués durant l'heure du diner guideront les élèves vers des emplacements du collège où seront dissimulés d'autres indices importants. Le but des élèves inscrits, évidemment, est d'arriver à trouver le coupable avant la fin de l'enquête, soit vers la fin de l'heure du midi du 31 octobre, lors du dévoilement du coupable devant le kiosque.

En espérant que les décorations et le jeu animeront des discussions cette semaine.



Ventes de bonbons d'Halloween

Afin d'amasser des fonds pour le voyage d'immersion des élèves de 3^e secondaire en Espagne, le CÉ a donné son accord pour que les jeunes vendent des sacs de bonbons lors du dîner le vendredi 27 octobre. Les élèves qui le désirent pourront se présenter au kiosque pour en faire l'achat.

Collecte de fonds - séisme au Maroc

La Journée sans uniforme du 18 octobre a permis d'amasser la somme de 1846,40\$ qui sera remis à la Croix-Rouge canadienne pour venir en aide aux sinistrés du séisme de septembre dernier au Maroc. Nous remercions toutes les familles participantes pour leur générosité.

Retard à l'école

Nous rappelons aux parents l'importance que leur enfant arrive à l'heure à l'école. Tout retard en lien avec la circulation sera non-motivé. Nous jugerons de notre côté, à savoir si c'est une situation exceptionnelle ou pas.

Absence à un examen

Nous encourageons tous les élèves à être présents lors des évaluations.

Nous vous rappelons que tout élève absent à un examen doit avoir un motif valable pour ce prévaloir d'une reprise d'examen. Les motifs acceptés sont inscrits à la page agenda p 24 (rendez-vous médicaux, présence à la cour, décès d'un proche, compétition sportive ou représentant de l'école dans un événement).

En cas d'absence non-motivée, l'élève recevra recevoir la note 0 jusqu'à la reprise et nous déciderons quand cette reprise aura lieu. Il y a une première journée de reprise d'examens le vendredi 3 novembre à 8h30 pour les élèves convoqués par leurs enseignants.

LEUCAN et défi-têtes rasées

Cette année, le Collège Saint-Louis participe au Défi Têtes rasées Leucan.

Ainsi, le 19 février 2024, plusieurs élèves et certains membres du personnel raseront courageusement leur chevelure afin d'amasser des fonds pour la cause des enfants atteints du cancer, ces super héros fragilisés.

Notre objectif est ambitieux : nous souhaitons amasser 5000\$!

Sans votre aide, nous ne pourrions y arriver! Nous vous invitons donc à nous encourager en suivant la procédure qui suit :

Se rendre à l'adresse suivante :

<https://secure.webleucan.com/registrator/TeamFundraisingPage.aspx?Referrer=%26Referrer%3dhttps%253a%252f%252fwww.tetesrasees.com%252f&TeamID=1000315>

- Cliquer sur «trouver un groupe» (la réponse est CSL 2023-24)
- Choisir « Donner »

Aussi simple que cela!

À votre façon, non seulement vous deviendrez des héros, mais vous contribuerez également à une noble cause.

Merci infiniment pour votre générosité!

Diana Bouchard, enseignante responsable du Défi Têtes rasées CSL 2023-24

Journal étudiant

Nous sommes fiers de vous présenter la 1^{re} édition du journal des élèves du Collège de cette année scolaire. Nous vous invitons à cliquer sur le lien suivant pour le consulter.

<https://collegesaintlouis.ecolelachine.com/le-journal-saint-louis-4/>

Comme toujours, nos élèves ont effectué un travail formidable!

Objets perdus

Nous effectuerons une opération nettoyage des objets perdus une fois par mois. En effet, les objets qui n'auront pas été réclamés seront donnés à une œuvre de charité tous les premiers vendredis du mois. Un message sera dit à l'interphone afin de rappeler à vos enfants de passer voir les objets perdus avant qu'ils ne soient donnés. Le premier don aura lieu le 4 novembre prochain. Il serait important d'identifier le matériel de votre enfant. Il y a plusieurs fournisseurs d'étiquettes personnalisées que vous pouvez trouver sur l'Internet, comme Mabel's Label.

https://mabelslabels.ca/fr_CA/

STM

Dû à la surcharge récurrente, un voyage de 211^E avec un départ à 7h28 a été ajouté pour mieux répartir la charge étudiante.

Il a été possible de déplacer l'heure de départ en AM du 195 Ouest à 7h51 (était à 7h58). Ce départ est juste avant celui de la 195 Ouest régulière qui a un départ à 7h53 qui termine à l'école Dorval Jean XXIII.

De plus les changements suivants entreront en vigueur en janvier 2024. Ces changements feront en sorte que les élèves auront plus de temps (5 minutes de plus) pour se rendre aux autobus après l'école.

	LIGNE	DIRECTION	ARRIVÉE	DÉPART	
	1	106E	Est	15:20	15:30
	2	110E	Est	15:20	15:30
	3	112E	Est	15:20	15:30
	4	195E	Est	15:20	15:30
PM	5	211E	Ouest	15:20	15:30
	6	211E	Ouest	15:20	15:30
	7	211E	Ouest	15:20	15:30
	8	211E	Ouest	15:20	15:30
	9	496E	Est	15:20	15:30

PROJET DE PASSATION D'EXAMEN DE CERTIFICATION EN LANGUE ESPAGNOLE

Dans le cadre du programme international le collège propose l'espagnol comme troisième langue. Il serait donc avantageux pour nos étudiants d'obtenir un diplôme officiel correspondant à leur niveau de maîtrise de l'espagnol. C'est pour cette raison que nous proposons aux étudiants qui le souhaitent de passer l'examen DELE.

Les Diplômes DELE (*Diplomas de Español como Lengua Extranjera*) octroyés par l'Instituto Cervantes au nom du Ministère de l'Éducation, de la Culture et du Sport de l'Espagne, sont des accréditations officielles et internationales qui certifient un niveau de compétence et de maîtrise en espagnol. Les Diplômes DELE sont reconnus internationalement et ils jouissent d'un grand prestige, non seulement auprès des établissements d'enseignement et des autorités publics et privés, mais également dans le monde des affaires.

L'invitation à passer cet examen s'adresse principalement aux élèves de quatrième et cinquième secondaire qui désirent obtenir cette certification.

L'école offrira des séances de formation d'une durée de 45 minutes soit après l'école, soit à la pause du midi. Horaire à déterminer selon le nombre d'inscriptions et la disponibilité des élèves intéressés.

Les élèves intéressés devront s'inscrire en ligne et payer leur inscription. Deux options selon le niveau sont offertes : A1 Écoliers (142\$) et A2/B1 (200\$).

Pour toute question, veuillez-vous adresser à :

albadoris.camachocastiblanco6@csmb.qc.ca ou à susanamaria.reyesherrera@csmb.qc.ca

Enseignantes d'espagnol

PEI et service action

Le saviez-vous?

Qu'est-ce que le service-action ?

Il s'agit d'une activité bénévole, c'est-à-dire un engagement qui vise à rendre service à autrui, de son plein gré et sans rémunération.

À quoi sert le service-action ?

Le monde autour de nous n'étant pas parfait, il a des besoins. Il existe toutes sortes de façons de s'impliquer, que ce soit auprès d'une personne, d'un organisme ou d'une fondation. Les expériences de service communautaire vécues par les élèves au collège leur permettront de devenir des citoyens éveillés, responsables et conscients des besoins de leurs concitoyens pour rendre le monde meilleur, ce qui fait partie des objectifs du programme international.

De plus, il est important de noter que le service-action est essentiel à l'obtention de la diplomation du PEI.

Dates importantes :

Élèves de la 1^{re} à la 4^e secondaire

- **Lundi 15 janvier 2024** : Suivi de mi-année

L'élève évalue son implication jusqu'à ce jour et fait le point avec son enseignant titulaire. En principe, il devrait avoir fait quelques heures ou avoir des projets pour compléter ce qu'il lui reste. Une attention particulière sera accordée aux élèves qui présentent des difficultés.

- **Lundi 6 mai 2024** : Remise du Portfolio

À la fin de chaque action communautaire, l'élève fait attester son implication par le responsable de l'organisation ou de l'activité à laquelle il a collaboré en déposant des preuves dans son portfolio. L'élève doit compléter son portfolio dès qu'une activité est terminée et il doit s'assurer d'effectuer toutes les heures demandées avant le 6 mai 2024. Il doit également remettre sa réflexion annuelle sur l'engagement qui porte sur les objectifs du service-action.

Élèves de la 5^e secondaire

- **Lundi 15 janvier 2024** : fin du service action (remise du/des compte(s) rendu(s) et de la réflexion)

À la fin de chaque action communautaire, l'élève fait attester son implication par le responsable de l'organisation ou de l'activité à laquelle il a collaboré en déposant des preuves sur un *Classroom*. L'élève doit s'assurer d'effectuer toutes les heures demandées avant le 15 janvier 2024. Il doit également remettre sa réflexion annuelle sur l'engagement qui porte sur les sept objectifs du service-action.

35^e anniversaire du Collège

Dimanche le 22 octobre dernier, nous avons souligné le 35^e anniversaire du Collège. Nous avons reçu plus de 400 anciens élèves et employés qui ont éprouvé beaucoup de plaisir à se retrouver et partager de nombreux souvenirs.

Pour l'occasion, nous avons reçu un don de 5 œuvres d'art de l'artiste Fernand Leclerc par M. Robert Goyer, membres fondateurs du Collège.



M. Leclerc a créé, le logo de l'école il y a de cela 35 ans.

Photos du Cross-Country

Nous félicitons nos élèves pour leur participation au Cross-Country le 4 octobre dernier. Une mention spéciale à Léo Li qui est arrivé premier dans sa catégorie.



L'équipe de direction